

Ministro modelo

En esta era de decaimiento, después de las dolorosas mutilaciones de la patria, hace falta elevar los espíritus e inundar las inteligencias del zóvulo que borrando las horribles negruras de la ignorancia, enseñe el camino directo que han recorrido otras naciones para lograr hacerse prósperas y respetables.

El actual Ministro de Instrucción pública, D. Alvaro Figueroa, ha querido recabar para sí la gloria de dar el primer paso en el camino de la regeneración, y desde que se hizo cargo de la cartera, viene trabajando con tal ardor en beneficio de la cultura, que nadie como él ha llegado a tan gigantesca altura.

El plan de reformas del señor Conde de Romanones, es radicalísimo, operando una revolución en la enseñanza, tan honda que mata toda raíz nociva, para abrir amplios horizontes a la juventud, a la vez que eleva y dignifica al profesorado.

El actual Ministro, destruye todo lo inútil, suprimiendo las Escuelas Normales, para llevarlas a los Institutos, los que a su vez experimentan una reforma importantísima.

Como dignos ayer, se crean 42 Escuelas de Comercio; 52 de Agricultura y 45 Industriales, y es seguro que Almería no será preterida a la hora del reparto, puesto que el señor Conde de Romanones conoce como pocos la extraordinaria importancia que esta provincia adquiere de día en día.

El obrero almeriense, laborioso e inteligente como pocos, acudirá a esas escuelas, y dentro de pocos años se habrá transformado la faz del país.

Ministros como el de Instrucción pública, son los que España desea, y por lo mismo EL REGIONAL se complace en saludarle y sumar su entusiasta aplauso al que ya le ha tributado la nación entera.

Siga, siga el Sr. Conde de Romanones la senda emprendida, y mañana, cuando abandone el Ministerio, podrá decir muy alto, que ha contribuido como pocos a la verdadera regeneración de la Patria, mientras que España entera le considerará como uno de sus hijos más ilustres y predilectos.

ALMERÍA Y los reservistas

Por tratarse de un asunto de vital interés para esta capital, relacionado con la dignísima clase de oficiales de la escala de reserva, secundamos con gusto la campaña iniciada por nuestro querido colega el *Heraldo Militar*, a fin de implantar en las capitales de los batallones de reserva, las academias para las conferencias ordenadas recientemente por el Ministerio de la Guerra.

Nosotros, conociendo la importancia que esto reportaría para Almería, excitamos a nuestros colegas para que nos ayuden en este justo empeño; al comercio, para que por medio de su Cámara y demás centros, eleven sus solicitudes al Gobierno y a nuestros representantes en Cortes, para que se atiendan en las altas esferas la voz de Almería, que pide por medio de sus organismos la implantación de ese centro docente.

El Alcalde, D. José María Muñoz, ha ofrecido local y material adecuado, y si necesario fuese, consignar alguna cantidad en el presupuesto municipal para este objeto.

Los beneficios que esto reportaría para Almería y los perjuicios que se evitarían a los oficiales reservistas de esta provincia, que tendrían que marchar a la capital de la región, debe excitarnos a trabajar sin descanso, a semejanza de lo que hacen las demás capitales, hasta conseguir

esta mejora de positivos resultados para la capital y equitativa para los oficiales de la reserva, que se evitarían los gastos de viajes, excesivos siempre, en relación con los sueldos que disfrutan.

El Sr. Ministro de la Guerra, comprendiendo lo justo de esta petición que hacen todas las capitales, parece inclinarse a otorgar una academia a las capitales de cada regimiento de reserva, siempre que el número de oficiales sea suficiente para instalar dichos centros.

En la provincia de Almería sabemos que pueden reunirse cerca de cien oficiales, y este número parece más que suficiente para que se conceda a Almería con justicia la academia de referencia.

Entre nuestros representantes en Cortes figura el ilustre general Segura, hijo de esta provincia, que puede hacer mucho en este asunto. Él conoce más que nadie las necesidades de los oficiales de la escala de reserva; no ignora la importancia que la implantación de esta academia reportaría a Almería; sabe que se facilitarían los medios, y con estos antecedentes estamos seguros que el heroico general interpondrá su valiosa influencia para conseguir del Ministerio de la Guerra se implanten en esta capital las conferencias de los oficiales de reserva, ordenadas recientemente por el Sr. Ministro de la Guerra.

Al señor Alcalde

Nos desconocemos que la presidencia del Ayuntamiento es carga harto pesada y que no siempre pueden atenderse todas las necesidades; pero cuando estas pueden satisfacerse sin sacrificios pecuniarios, todo Alcalde debe sentirse propicio.

El Sr. Muñoz Calderón ha dado órdenes terminantes para que se rieguen las calles y los vecinos de la Granada se ahogan en polvo.

Además el arreficido vá destruyéndose por falta de agua y dentro de poco habrá desaparecido, y ya se sabe que la última reforma costó una porción de miles de pesetas.

Nuevamente llamamos la atención del señor Alcalde para que ordene el riego diario de la citada vía.

Es verdaderamente asqueroso el estado en que se encuentra la entrada del edificio que ocupa la Diputación y el Colegio Politécnico del Salvador, situados al final de la calle Real, a causa de que hace varios días se está cargando carros de cisco desde las 6 hasta las 18, ocasionando esto el estado de suciedad que presenta esta calle, una de las de más tránsito de la población.

Rogamos al Sr. Muñoz, ordene que esas faenas se hagan por la noche y no durante el día, a fin de evitar molestias a los transeúntes.

Diputación provincial

Hoy ha celebrado sesión ordinaria la Comisión provincial, sobre cuyos acuerdos se hacen sabrosos comentarios.

Según nuestras noticias, en dicha reunión, apesar de no haber asistido número suficiente de señores diputados, se ha hecho un cambio radical en el personal de oficinas, declarándose de primera intención 22 cesantías.

Hoy no nos es posible dar más detalles, que publicaremos otro día, con la lista de los nuevos empleados.

Como la política no tiene entrañas, parece que se han dejado cesantes empleados pur donorosos e inteligentes, que por excepción cumplan con su deber.

Mucho lamentamos que la política conduzca a tales injusticias.

NOTAS MUNICIPALES

Convocados por el Sr. Alcalde, se reunieron el pasado sábado en el salón bajo del Ayuntamiento los colonos de esta Vega, con objeto de cambiar impresiones y ver la forma de llevar a la práctica lo más pronto posible la desaparición de los procedimientos actuales de limpieza, que tan mal hablan de nuestra cultura.

Los colonos se hicieron intérpretes de los buenos deseos que animan al Sr. Muñoz, y prometieron coadyuvar de una manera resuelta a los laudables propósitos de la primera autoridad local, para cuyo objeto se nombró una comisión del seno de los mismos, para que hagan las gestiones necesarias y den cuenta de ellas el jueves próximo a las cuatro de la tarde, hora en que han sido convocados por el Sr. Muñoz Calderón.

También el Sr. Alcalde ha citado para mañana a las cuatro, en su despacho de la Alcaldía, al Director de la Banda municipal para evitar ciertos abusos de que es sabedor el señor Muñoz, y reorganizar dicho cuerpo, haciendo que cada individuo cupe su puesto.

Merece elogios el Sr. Muñoz Calderón por la actividad con que está reorganizando todos los cuerpos del Municipio.

De los pueblos y para los pueblos

Sr. Director de EL REGIONAL.

Muy señor mío y amigo: Con dirección a esa capital ha salido hoy una nutrida comisión, compuesta de elementos importantes de este pueblo, que llevan la representación de todo el vecindario de Cobdar, con el fin de gestionar cerca del Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, que nosa separado de su cargo el señor cura párroco, interino D. José Juan Alcolea, virtuoso sacerdote que durante doce años es regente de esta iglesia. Como dicho señor, con sus virtudes, ejemplos y actos de caridad ha sabido captarse el cariño de sus feligreses, todos sin excepción, piden a la suprema autoridad eclesiástica de la Diócesis, deje sin efecto el nombramiento de sucesor al Sr. Alcolea, con lo cual este pueblo quedará eternamente agradecido a nuestro bondadoso prelado, al propio tiempo que se hará justicia al trabajo y a la abnegación de un humilde y digno representante de Cristo.

Queda de V. afectísimo s. s.

Q. S. M. B.,

Corresponsal.

Exámenes

CONTINUACIÓN DE LAS CALIFICACIONES DE EXÁMENES DE LOS ALUMNOS OFICIALES.

Preceptiva Literaria (primer curso)

Sobresalientes.—D. Francisco Delgado Iribarren, D. Manuel Rodríguez López, D. Julio de Bascañán y Jauregui y D. Julio Romero Valverde.

Notables.—D. Miguel Bustos González, D. Juan López Nuñez y D. Felipe Moreno Almécija.

Aprobados.—D. Francisco Romero Tortosa, D. Diego Espinosa Molina, D. José Pérez Vivas, D. Salvador Moreno Marin, D. Francisco Castelló Año y D. Nestor Emo Palos.

Aritmética y Álgebra. Problemas y contabilidad

Sobresalientes.—D. Julio de Bascañán y Jauregui, D. Julio Romero Valverde, D. Francisco Delgado Iribarren y D. Juan López Nuñez.

Notables.—D. Salvador Moreno Marin y D. Felipe Moreno Almécija.

Aprobados.—D. Manuel Rodríguez López, D. Miguel Bustos González, D. Francisco Castelló Año y D. Nestor Emo Palos.

Historia y Geografía política (segundo curso)

Sobresalientes.—D. Francisco Delgado Iribarren, D. Julio Romero Valverde, D. Felipe Moreno Almécija y D. Julio de Bascañán y Jauregui.

Notables.—D. Manuel Rodríguez López, D. Miguel Bustos González y D. Juan López Nuñez.

Aprobados.—D. Francisco Romero Tortosa, D. Francisco Castelló Año, D. Salvador Moreno Marin, D. José Pérez Vivas, D. Diego Espinosa Molina, D. Joaquín Pérez Cebadas y D. Nestor Emo Palos.

Carta abierta

(CONCLUSIÓN)

¿Porque andamos tan desunidos en negocio de tanta importancia y que reclama, digámoslo así, la fusión constante del remitente y consignatario vendedor?

¿Porque no nos entendemos? Nuestro carácter, nuestra aptitud española, y sobre todo, la cruda guerra que en la mayor parte de las ocasiones hace el capital grande al pequeño y no siempre por legales caminos, nos llevan a la muerte de nuestras iniciativas, y lo que es más triste, nunca por falta de cerebros que organicen y dirijan.

Hemos de excitar a los parraleros para que con detenimiento y unión general, den solución, lo antes posible, al problema que se presenta, ahora que estamos a tiempo, a fin de evitar lo que dejado para más tarde sería imposible y llevaría seguramente a dejar los intereses del cose-

chero entre las féreas manos que le aprisionan.

Cuando amenzó la langosta a ésta nuestra querida provincia, ¿no pusieron todos de su parte para exterminarla con la gasolina? ¿Porque hoy no tenemos la misma unión para acabar con este mal que es de una importancia mayor?

Es raro que luchemos inútilmente para llegar a esa tan deseada unión a fin de romper las fuertes ligaduras que nos rodean, cuando sería cosa muy fácil, ya que está el campo libre al alcance de nuestras manos y no hay necesidad de emplear tiempo y dinero como en la destrucción de la anterior plaga de que hablamos y hay quien está dispuesto a mostrar los caminos que se deben seguir para conseguir los deseos de todos, cosa la más en armonía con nuestro modo de ser, cual es el de presentar ante los ojos del remitante, tanto el oro como la breza del negocio, rompiendo la rutina que hasta ahora se ha seguido por otras entidades.

Nuestro ánimo aquí, no es perjudicar a nadie. Lo único que queremos es que vaya acabándose el repetido monopolio, y saquemos al remitente de las tinieblas en que se halla, las cuales le producen su lamentable decadencia.

¿Es que hemos venido aquí para obtener el mayor resultado y los más pingües rendimientos? Es que nos confían los parraleros su fruto para que demos amplias facultades al vendedor, dejándole en libertad de hacer lo que se le antoje, sin preocuparnos por nada de lo que ha de producir al remitente, mirando únicamente nuestras utilidades? Creemos lo contrario y por eso lo exponemos. Nuestra principal misión es velar por los segrados intereses que se nos han confiado.

Muchas y distintas comparaciones podríamos hacer, nacidas de profundos estudios que aquí hemos hecho; pero nos las reservamos para cuando sea necesario darlas a luz con toda la claridad y concisión posibles, llamamos a las cosas por su verdadero nombre.

En nuestras cartas sucesivas publicaremos detalladamente los gastos que hemos de cobrar por cada barril, demostración necesaria, en la parte que a nosotros toca, de la certeza de cuanto llevamos dicho y diremos.

M. Villegas

Información local

Colegio Politécnico del Salvador

El celoso Director de este establecimiento de enseñanza, nuestro particular amigo D. Manuel Tolosa, ha establecido clases de preparación para hacer el grado de bachiller en el próximo mes de Septiembre.

Lo hacemos público en interés de los alumnos de segunda enseñanza.

Iris

Lujoso como siempre por su presentación y por la abundancia de original es el número de esta semana. Véase el sumario.

Curiosidades, por José Juan Cadenas.—Las Huelgas, por Emilio Rivas.—Semblanza de cosa así, por Antonio Sánchez Pérez.—La Cantinera, por Miguel de Siles Cabrera.—Un baile de «Fausto».—El Automovilismo, por Cilla.—El Castigo, por J. M. Sanmartín y Aguirre.—Epigrama, por Eduardo Guillas.—Las aves de Junio.—En el puerto (Acuarela), por R. Verdugo Sandi.—El Cortesano, por José de Siles.—L. de Marruecos.—Cuentos baturros, por Gasón.—Pepitoria, Pasatiempos etc.

Expedientes administrativos de reintegro

El Tribunal de cuentas del Reino ha dispuesto se instruyan expedientes administrativos de reintegro por débitos de cédulas personales de 1894 a 1895, contra el Ayuntamiento de Paterna, por una peseta; contra el de Mejarca por 817, y contra don José Roca, agente ejecutivo que fué de Sorbas, por 1.971.

Nombramiento

El Alcalde ha nombrado cabo de la guardia municipal, a Nicolás Rostán.

Subasta de espartos

Ha sido aprobada por la Superioridad la subasta de espartos de los montes de Carboneras, adjudicándose a D. Francisco Caparrós Baquena de Francisco, en la cantidad de 30.420 pesetas, por cada uno de los años forestales de 1900 a 1901, 1901 a 1902 y 1902 a 1903.

Pensiones

Se ha concedido a D.^a María de la Estrella Segura y García, viuda del Comandante con sueldo de Teniente

Coronel D. Jinés Méndez Martínez, la pensión anual de 1.250 pesetas, abonable desde el 5 de Enero de 1901; la de 182.50 pesetas a D.^a María Sánchez Martínez, viuda, madre del soldado Antonio Carmona, abonable desde el 7 de Mayo de 1900; a don Juan Segura Gil y Ramona Nieto Acebo, padres del soldado Juan, abonable desde el 18 de Octubre de 1901, y se ha declarado a D.^a Teresa Aranas Benitez, viuda de D. Cándido Guerrero Pérez, escribiente primero de Obras públicas, con derecho a dos mensualidades de supervivencia al respecto de 1.500 pesetas anuales.

Faja eléctrica

Han llegado a esta ciudad, en la que permanecerán hasta el 20 de Junio, los representantes del *Gabinete electroterápico*, establecido en Madrid, calle de Carretas, 19, principal. Entre los nuevos procedimientos de la ciencia por los agentes físicos, se proponen dar a conocer la *Faja eléctrica*, que se usa para el tratamiento de múltiples enfermedades, entre ellas las del aparato digestivo, genito urinario, de la médula, estados neurasténicos, reumatismos, etc.; el *Automoto-eléctrico* para la curación completa, segura y radical de las hernias; el *Ecroplio eléctrico*, pequeño aparato de variadas aplicaciones para la endoscopia, galvano caustia, electrolysis y como depilatorio; *Inhalador Somma* para el tratamiento directo de todas las afecciones de la vía respiratoria y muy especialmente de la tuberculosis pulmonar, catarras bronquiales y laringeos, asma, coqueluche (tos ferina), etc. Los expresados doctores se hospedan en el Hotel Tortosa y reciben a los enfermos gratuitamente, de 9 a 12 de la mañana, y al precio de 5 pesetas de 3 a 7 de la tarde. M^{me}. Grazzoli, especialista en enfermedades de la matriz, recibe particular y reservadamente a las señoras. Pídanse folletos explicativos, que se facilitan gratis.

El catastro y las plantaciones nuevas

En el nuevo reglamento para el catastro se prescribe que las nuevas plantaciones de viñas y árboles frutales estarán exentas del recargo en el tributo, por el término de diez años y las de olivo y arbolado de construcción, por el de veinte años.

Resuelto

Hasta hoy había sido un problema comprar un calzado fino y barato, pues ya está resuelto.

En la Almeriense de Rodríguez Bordaías, se vende un buen brodequín piel de Rusia, para caballero, última novedad, a 14 pesetas.

De becerro de color superior, a 12 pesetas.

De lona blanca y cosido fino, a 10 pesetas.

Brodequín de lona clavados y finos a 750 pesetas.

Hay un gran surtido para señoras y niños.

La Almeriense, Tiendas 2.

Por teléfono

—¡Central!

—Presente.

—¿Dónde pueden adquirirse fototipias ó estampitas de cajas de cerillas?

—¡Hombre! ¿No lo sabe V. aun?

—No, señor.

—¡Pues no está V. poco atrasado de noticias! Si eso lo sabe todo Almería.

En el kiosco nacional, Paseo del Príncipe, número 1, frente al Pasaje. Se compran, cambian y venden de todas las series.

4 12

Licorero, el mejor digestivo.

Local céntrico

Se alquila el salón bajo derecha del Colegio de Jesús, contiguo al Hotel Londres, con seis puertas a la calle y varias habitaciones interiores para viviendas y almacenes.

En breve llegarán los elegantes sombreros forma «electrica», a la sombrería nueva, Luis Suárez y Hermano.

Plaza de Toros

El día 29 del actual se verificará en la Plaza de Toros de esta capital una corrida de Beneficencia en la que tomarán parte las cuadrillas que dirigen los aplaudidos diestros Quinto y Valentín y el valiente matador de novillos Serenito.

Además tomarán parte en la fiesta los conocidos rejoneadores, D. José Gómez y D. Isidro Graré.

Precios.—Palcos de sombra sin entrada, 60 pesetas.—Palcos de sol sin entrada, 50 id.—Delanteros de grada de sombra, 6 id.—Asientos de grada de sombra, 3.50 id.—Barreras de sombra, 5.50 id.—Tendido de sombra, 3 id.—Meseta toril primera fila, 6 id.—Meseta id. segunda y tercera fila, 4 id.—Entrada general, 2 id.

Casa minera
La importante casa minera de don Gustavo Molschman, ha establecido en Almería una sucursal para la compra y venta de minerales y todos aquellos negocios que se relacionen con la minería.
Dicha casa estará representada por D. Francisco Ganzó.

Así se hace
El Sr. Muñoz Calderón, siguiendo la costumbre establecida desde que se hizo cargo de la Alcaldía, prepara la publicación de las cuentas municipales, correspondientes al mes anterior.

Director
Ayer marchó a París para resolver asuntos del servicio, el activo y discreto director de la Compañía del Sur de España, Mr. Raffat.

De Teatros
Esta mañana ha marchado a Sevilla el representante de la empresa de Variedades, con el objeto de ultimar el contrato con la notable compañía que dirige el aplaudido actor don Servando Curbó, la cual comenzará a actuar muy en breve en dicho coliseo.

Un suicidio
El pasado día 7, se tuvo conocimiento en Adra, de que en el camino que, partiendo de la ciudad conduce a la fábrica azucarera de «San Nicolás», había un hombre al parecer muerto.

Tan pronto como el Juez municipal supo lo ocurrido, se presentó en el lugar de referencia, encontrando en el suelo bañado en sangre, al vecino de aquella población José Robles Sierra, soltero, de unos 22 años de edad.
Debajo de la pierna izquierda y al lado de un trapo y una pequeña olla de porcelana, como de haber llevado la comida a la ya indicada fábrica donde trabajaba como operario, se encontró una pistola.
De las diligencias practicadas por el Juzgado para el esclarecimiento del hecho, resulta probado que se trata de un suicidio.
Con marcada insistencia dice en Adra que el móvil que ha impulsado al infeliz Robles Sierra, para poner fin a su existencia, no ha sido otro que el haberlo despedido la novena días anteriores.

Primera Misa
El próximo día 15, a las 10 de la mañana, celebrará por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, en la Capilla del Real Convento de la Purísima Concepción de esta ciudad, el nuevo Presbítero D. Juan Coromina Puig.
En esta solemnidad religiosa predicará el presbítero D. Carmelo Coronel Jiménez.
Apadrinarán al misacantaro, que pertenece a una familia distinguida, su señor padre D. Francisco y su señora hermana Josefa, D. Pascual Puig Pell y su señora esposa doña Ana Fernández Marzol.
Al acto han sido invitadas muchas familias.

Informe
El Director de los ferro carriles del Sur de España, ha informado, sobre las causas que dieron motivo al retraso del 1.º en correo del día 25 de Diciembre último, en la línea de Lorca a Baza.
Pide se deje sin efecto la multa de 1.000 pesetas que le ha sido impuesta, atendiendo a las causas que expone en su informe.

Traslado
El representante de Comercio en esta plaza, D. José Manzano, ha trasladado su despacho, a la calle de Alvarez de Castro, número 21, bajo, izquierda.

Sea bien venido
Hoy ha llegado a esta capital nuestro particular amigo, D. José Gámez Farías, Director administrativo del Hogar de los Huérfanos del Corazón del Niño Jesús de Madrid.
Su viaje está relacionado, con el espectáculo completamente nuevo que proyecta dar en nuestra plaza de toros, el próximo día de San Pedro y acerca del cual ya hablamos a nuestros lectores en alguna otra ocasión dando a conocer las partes de que se compone la fiesta.
Hoy podemos decir, sin perjuicio de añadir otro día más detalles para el mejor conocimiento del público, que de la lidia de los toros de D. Félix Gómez, del Colmenar que se corre en aquella tarde, estarán encargados los valientes diestros Quinto y Valentín y para los que rejonen los caballeros en plaza, se ha contratado al arrojado espada Serenito.
Hemos tenido ocasión de ver las monedas que regalan la Diputación y el Ayuntamiento resultando muy vistosas y de gran lujo.

Por los trabajos que se están haciendo y por lo que hemos tenido el gusto de hablar con el Sr. Gámez, sabemos que dicha fiesta ha de estar sumamente concurrida, sobre todo teniendo en cuenta que asistirán también bastantes forasteros, aprovechando la rebaja de trenes que se establecerán para el día que se celebre tan interesante espectáculo.

Amigos del País
Pasado mañana a las ocho y media de la noche, celebrará la sociedad Amigos del País en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento, sesión extraordinaria para dar cuenta de los acuerdos del Congreso naval, recientemente celebrado en Madrid.

Gaseosas
Las preparadas con más esmero, en papillitos que contienen el azúcar necesario, y que constituyen el refresco más agradable de la presente estación, se venden en la droguería de D. Eugenio de Bustos, Granada, 25.—Almería.

José Gil CALLISTA
Ofrece sus servicios a domicilio y en su casa, Lope de Vega, 8.

Crónica municipal
A la hora de costumbre se ha reunido hoy el Ayuntamiento en sesión ordinaria, bajo la presidencia del Alcalde D. José María Muñoz.
A la lectura del acta, que fué aprobada, asisten los concejales Sres. Terol, Morano, Burgos Tamarit, Perez Lopez, Jimenez Orozco y Fernandez Burgos.
El Sr. Terol pide explicaciones respecto a la cuenta que aparece aprobada, importante 16 pesetas de maderas con destino a la casa manzana, por no venir debidamente autorizada.
El señor Alcalde ofrece abrir la oportuna información antes de pagarla.
En el despacho ordinario el Ayuntamiento acordó respecto a los siguientes asuntos:
Cuenta de 58 pesetas por cera para la procesión del Corpus.
Cuenta de pesetas por sello y otros utensilios para el matadero, que el Sr. Terol rechaza antes de terminar la lectura.
D. José González Egea solicita desaparición de la calle de la Crónica una industria de curtidors. Así se acuerda.
Cuenta de 472 pesetas facilitadas por la botica del Hospital, para la farmacia municipal.
El Sr. Orbe presenta la dimisión del cargo de segundo teniente alcalde, siendo elegido interinamente para sustituirle, D. José Perez Lopez.
Para tercer teniente alcalde es elegido D. José Burgos Tamarit.
Como séptimo teniente alcalde es designado D. Juan Campoy Rapallo.
Cuenta de 10 pesetas por un tabión para el Cementerio.
Otra de 10 pesetas por limpia de la fuente circular.
Dióse lectura del proyecto de ordenanzas municipales los cuales cuentan diez capítulos y 836 artículos.
Se divide la población en diez distritos y cada uno de diez barrios. Se suprimen los basureros con bestias y otros abusos.
Después de algunas palabras de los Sres. Terol, Burgos y Moreno, se acuerda enviar el proyecto a la aprobación del Sr. Gobernador.
El Sr. Terol denuncia la mala administración que hace el Fiel del Matadero y solicita que se le declare cesante.
El Sr. Moreno pide se espere a depurar la conducta de dicho empleado y así se acuerda, levantándose la sesión.

Declaraciones de Paraiso
Madrid 9-23'15
Ocupándose del estado actual de la política española, ha dicho el señor Paraiso, que en la inmediata campaña parlamentaria se demostrará si la nación puede esperar algo beneficioso de los partidos políticos que turnan en el poder.
De la conducta que sigan los senadores y diputados—ha dicho el señor Paraiso deduciremos si ha llegado el momento de que el pueblo español apele a los medios enérgicos para recobrar su poderío y realizar la suspirada regeneración.

Los futuros senadores
Madrid 9-23'25
Caracterizados políticos seguros, que por valiosos elementos se prepara una enérgica campaña para depurar si los senadores electos reúnen las condiciones legales para ocupar asientos en la Alta Cámara.

Combinación de gobernadores.
Madrid 9-23'35
En los centros políticos se asegura, que es muy probable que el martes próximo se lleve a la firma de la reina la anunciada combinación de gobernadores.

Las mayorías parlamentarias.
Madrid 9-23'45
Decididamente mañana se verificará la reunión de senadores y diputados ministeriales.

El señor Sagasta ha dispuesto que los discursos sean breves y concisos, a fin de no despertar antagonismos y crear divisiones.
Presupuesto de Instrucción pública.
Madrid 10-8
El ministro de Instrucción pública tiene casi ultimados los presupuestos de su departamento.
La obra del señor conde de Romanones aparece con un aumento de dos millones, comparado con el presupuesto vigente; pero el ministro calcula que dicha suma se compensará con los ingresos que reporten las matrículas, derechos de exámenes y grados.

Reformas en los institutos
Madrid 10-8'15
Una de las reformas que el señor conde de Romanones se propone acometer con urgencia, es la de los actuales Institutos de 2.ª enseñanza, los cuales se dividirán en dos secciones; una encargada de difundir conocimientos generales y otra de aplicaciones científicas.

Proyecto magnífico
Madrid 10-8'25
En general se tributan aplausos al ministro de Instrucción pública por el entusiasmo con que viene trabajando por la cultura del país.
En su plan de reformas figura la creación de 45 escuelas de Industrias 42 de Comercio y 52 de Agricultura.

Ingenieros industriales
Madrid 10-8'35
Agijoneado por el deseo de abrir nuevos horizontes a la juventud estudiosa, el señor conde de Romanones establecerá en Madrid una Escuela Nacional de Ingenieros Industriales.

Las Normales. — Unificación de sueldos.
Madrid 10-9
Otro de los proyectos del ministro de Instrucción pública, es la reforma de las actuales Escuelas Normales, base de la cultura del país.
También se propone el señor conde de Romanones, unificar

Ataques al Gobierno
Madrid 10-0 h. 15
Dicen de Zaragoza que en el banquete político que se ha celebrado últimamente, el ex-ministro señor Castellanos atacó con extraordinarias energías al Gobierno del señor Morret.

Arzobispo grave
Madrid 10-12'5
Noticias telegráficas recibidas de Sevilla, dan cuenta de haberse agravado de un modo alarmante el arzobispo de aquella metrópoli, en la enfermedad que venía padeciendo.

Rebaja de consumos
Madrid 10-12'20
En Vendrell (Tarragona), se ha celebrado un meeting cuyo objeto principal ha sido el de pedir a las autoridades que hagan una baja considerable en las tarifas de consumos, por creerlas excesivamente onerosas.

Francía en Marruecos
Madrid 10-0 h. 50
Según telegrafían de Londres, el martes se hablará en la Cámara de los Comunes de la actitud que mantendrá Inglaterra con respecto a la expansión de Francia por el imperio marroquí y si prestará ó no su consentimiento.

Casamiento de la viuda de Mr. Dumas.
Madrid 01-1'5
Los últimos telegramas llegados de París, dan cuenta de

Equilibrio internacional
Madrid 10-0 h. 40
En las Cámaras italianas se ha hablado de que es indispensable prohibir a Francia que interrumpa con sus pretensiones, el equilibrio internacional que reina actualmente en el Mediterráneo.

Meeting en Valladolid. — Nulidad de elecciones.
Madrid 10-0 h. 25
Los socialistas de Valladolid han celebrado un meeting, en el cual se acordó pedir que se declararan nulas las elecciones de Madrid y Bilbao, por entender que en ellas se han cometido toda clase de ilegalidades.

Arzobispo grave
Madrid 10-12'5
Noticias telegráficas recibidas de Sevilla, dan cuenta de haberse agravado de un modo alarmante el arzobispo de aquella metrópoli, en la enfermedad que venía padeciendo.

Rebaja de consumos
Madrid 10-12'20
En Vendrell (Tarragona), se ha celebrado un meeting cuyo objeto principal ha sido el de pedir a las autoridades que hagan una baja considerable en las tarifas de consumos, por creerlas excesivamente onerosas.

Francía en Marruecos
Madrid 10-0 h. 50
Según telegrafían de Londres, el martes se hablará en la Cámara de los Comunes de la actitud que mantendrá Inglaterra con respecto a la expansión de Francia por el imperio marroquí y si prestará ó no su consentimiento.

Noticias generales
Boxeo. — Protestas del público
Madrid 10-0 h. 5
Comunican de Barcelona que se ha verificado en uno de los teatros de aquella capital un boxeo, y que el público, poco acostumbrado a esta clase de espectáculos, comenzó a protestar de que continuase, consiguiendo por último que se prohibiese por las autoridades.

Ataques al Gobierno
Madrid 10-0 h. 15
Dicen de Zaragoza que en el banquete político que se ha celebrado últimamente, el ex-ministro señor Castellanos atacó con extraordinarias energías al Gobierno del señor Morret.

Meeting en Valladolid. — Nulidad de elecciones.
Madrid 10-0 h. 25
Los socialistas de Valladolid han celebrado un meeting, en el cual se acordó pedir que se declararan nulas las elecciones de Madrid y Bilbao, por entender que en ellas se han cometido toda clase de ilegalidades.

Arzobispo grave
Madrid 10-12'5
Noticias telegráficas recibidas de Sevilla, dan cuenta de haberse agravado de un modo alarmante el arzobispo de aquella metrópoli, en la enfermedad que venía padeciendo.

Rebaja de consumos
Madrid 10-12'20
En Vendrell (Tarragona), se ha celebrado un meeting cuyo objeto principal ha sido el de pedir a las autoridades que hagan una baja considerable en las tarifas de consumos, por creerlas excesivamente onerosas.

Francía en Marruecos
Madrid 10-0 h. 50
Según telegrafían de Londres, el martes se hablará en la Cámara de los Comunes de la actitud que mantendrá Inglaterra con respecto a la expansión de Francia por el imperio marroquí y si prestará ó no su consentimiento.

Casamiento de la viuda de Mr. Dumas.
Madrid 01-1'5
Los últimos telegramas llegados de París, dan cuenta de

Equilibrio internacional
Madrid 10-0 h. 40
En las Cámaras italianas se ha hablado de que es indispensable prohibir a Francia que interrumpa con sus pretensiones, el equilibrio internacional que reina actualmente en el Mediterráneo.

Arzobispo grave
Madrid 10-12'5
Noticias telegráficas recibidas de Sevilla, dan cuenta de haberse agravado de un modo alarmante el arzobispo de aquella metrópoli, en la enfermedad que venía padeciendo.

Rebaja de consumos
Madrid 10-12'20
En Vendrell (Tarragona), se ha celebrado un meeting cuyo objeto principal ha sido el de pedir a las autoridades que hagan una baja considerable en las tarifas de consumos, por creerlas excesivamente onerosas.

Francía en Marruecos
Madrid 10-0 h. 50
Según telegrafían de Londres, el martes se hablará en la Cámara de los Comunes de la actitud que mantendrá Inglaterra con respecto a la expansión de Francia por el imperio marroquí y si prestará ó no su consentimiento.

Casamiento de la viuda de Mr. Dumas.
Madrid 01-1'5
Los últimos telegramas llegados de París, dan cuenta de

que en breve se llevará a cabo el matrimonio entre la viuda de Dumas y el príncipe de Aremberg.

Desafío en perspectiva
Madrid 10-1'20
Comunican de París que en cuanto se restablezca Mr. Reix de las heridas que días pasados le causara su contrario, Mr. Laverdesque, se batirá nuevamente con éste.

Muerte de Poitiers
Madrid 10-1'35
Según noticias recibidas de Francia, ha muerto Mr. Poitiers, habiendo sido secuestrada su madre, cuyo paradero se ignora en los momentos en que telegrafío.

Entrevista de Botha y Kitchener.
Madrid 10-12'30
Despachos telegráficos recibidos de Inglaterra, fijan para el día 5 del próximo mes de Julio la entrevista que ha de realizarse entre el generalísimo de las tropas británicas Mr. Kitchener y el de las fuerzas boers, Mr. Botha.

Convenio anglo-boer
Madrid 10-13'10
Dícese que el proyecto de convenio entre el Transvaal y la Gran Bretaña, será redactado en Slanderton el día de la entrevista de Botha y Kitchener, terminándose por este medio las heroicas campañas sostenidas por los boers.

Proclamas de rendición
Madrid 10-13'25
Manifiestan de Londres, que han aparecido en los bolsillos de los soldados boers muertos en la guerra que el Transvaal sostiene con Inglaterra, varias proclamas, en las cuales se aconseja al general Botha que se rinda a los ingleses.

Lotería Nacional
Madrid 10-11
Hé aquí los números que han salido premiados en el sorteo de hoy:
Primer premio, con 240 000 pesetas:
3.578
en BARCELONA.
Segundo premio, con 100.000 pesetas:
1.008
Tercer premio, con 60 000 pesetas:
3.871
Premiados con 55.000 pesetas:
91.195, 14.819, 12.289, 9.420, 6.313, 8.328, 11.670, 12.526, 12.257, 12.674 y 13.690.
ALMODOBAR

Mojama
Superior acaba de recibirse
EN
LA ORIENTAL
24, Principe, 24.

Á LOS COSECHEROS DE UVA
Barriles de esmeradísima construcción, serrines de las mejores fábricas, arcos y demás efectos para la próxima faena uvera: se expenden en inmejorables condiciones,
Carretera de Granada, núm. 27

Grandes depósitos de maderas y serrería mecánica
DE
José Fernandez Burgos,
Sucesor de viuda de Julian Gimenez,
Calles, Obispo Orberá y Apolo.
En estos depósitos encontrará el público toda clase de maderas propias para construcción, pino rojo y abeto en tablones y alfargues, Pino del Canadá en viguetas, tabloncillos y vigas. También hay grandes partidas en puntalería y sostenes para parrales. Se asientran maderas para toda clase de envases.

Cocinas económicas portátiles
ALIMENTADAS POR PETRÓLEO
comodidad,
prontitud, aseo, ningún olor, nin-
gún peligro

Hornos y hornillos de todas clases
Cocinas para campo, viaje, cacería,
ecclera.

Precios excepcionales

De venta en todas las Lampisterías,
Ferreterías y Bazar de la provincia.

EL GLOBO

Establecimiento de comestibles
DE
GENARO RUIZ GIL,
Paseo del Príncipe 13 (Pasaje) y
Mercado 3

Quesos de bola, plato, oveja y Ma-
hon, calidad superior.—Ovejúnimos
chorizos y longaniza de Salamanca.
—Jamones de Serón.—Sobrasada.—
Salchichón.—Miel y diversidad de ar-
tículos.

Pianos

Estela & Bernareggi

Córcles, 275, Barcelona.
A plazos desde 5 duros mensuales
y al contado.

No hay que aceptar letras!
Si no se quieren seguir los contra-
tos, se recojen los pianos y después
de cobrar un módico arrendamiento.

Se devuelve el dineroll
Única casa que pone de su cuenta
y riesgo los pienes en Almería.
Únicos que resisten años enteros
sin necesitar afinación.
Catálogos gratuitos.
**Adolfo Montoro, Santo Domini-
co, 11.**

Almacén de coloniales
DE
JUAN SAENZ CASERO,
3, Plaza de San Sebastián, 3.

Existencias de aceites, alambres,
azúcares, bacalao, bujías, café, caña-
mo, cebada, chocolate, conservas,
garbanzos, habichuelas, harinas, ja-
bones, maíz, papel, petróleo, pimien-
to molido, salvados y vinos finos de
mesa.

ANUARIO DEL COMERCIO
DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS
DE
ESPAÑA

Cuba, Puerto Rico, Filipinas, Estados His-
panoamericanos y Portugal

Vigésimatercera edición, 1901
(BAILLY-BAILLIÈRE)

Ilustrados con los mapas de las 49 provincias
y el de Portugal

Premiado con Medalla de Oro en la Expositi-
ción de Matanzas 1881 y de Barcelona
1888, Medalla de Plata en la de París 1889,
Gran Diploma de Honor en el Concurso
internacional de Madrid de 1890, la más
alta recompensa en la Exposición de Chica-
go de 1893 y Medalla de Oro en la de París
de 1900.

Reconocido de utilidad pública
por Reales Órdenes

Obra útil e indispensable para todos. Evita
la pérdida de tiempo.—Tesoro para la propa-

ganda industrial y comercial.—Este libro
debe estar siempre en el bufete de toda per-
sona, por insignificantes que sean sus nego-
cios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo
forman dos tomos encartados en tela, de
más de 1.500 páginas cada uno y compren-
de:
1.º Parte oficial: La Familia Real, Minis-
terios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Es-
tado, Senado, Congreso, Academias, Univer-
sidades, Institutos, etc., etc.—2.º Indicador
de Madrid por apellidos, profesiones, comer-
cio e industrias y calles.—3.º

ESPAÑA

por provincias, partidos judiciales, ciudades
villas ó lugares incluyendo en cada uno:
1.º una descripción geográfica, histórica y
estadística, con indicación de las carteras,
estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferias,
establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º la
parte oficial, y 3.º las profesiones, comercios
e industrias de todos los pueblos, con los
nombres y apellidos de los que las ejer-
cen.—4.º Aranceles de aduanas de la Penín-
sula, ordenados especialmente para esta pu-
blicación.—5.º Cuba, Puerto Rico, é Islas
Filipinas, con sus administraciones, comercio
e industria escritos en español é inglés.—
6.º Estados Hispanoamericanos, divididos en
América Central: Costa Rica, Guatemala, Hon-
duras, Nicaragua, El Salvador y República
Dominicana.—América del Norte: México.—
América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile
Ecuador, Paraguay, Perú, República Argenti-
na, Uruguay, Venezuela y Curacao.—7.º Reino
de Portugal y sus colonias.—8.º Sección Ec-
tranjera.—9.º Sección de anuncios, con indi-
ces.—10. Índice general de todas las mate-
rias que contiene el Anuario. Este índice
está redactado en español, francés, alemán,
inglés y portugués.—11. Índice geográfico
de España, Ultramar, Estados Hispanoame-
ricanos y Portugal.—12. Índice general.

Precio: 25 pesetas
(franco de portes).

Se halla de venta en la Librería editorial
de BAILLY-BAILLIÈRE E HIJOS, Plaza
de Santa Ana, núm. 10, y en las principales
del mundo.

Horas de oficina

en las dependencias del Estado
Elaboración de Estadística.—Calle de Es-
tados, 10 de la mañana á 3 de la tarde.

Admisión.—De 10 de la mañana á 3 de la
tarde.
Escuela de Artes y Oficios.—Paseo del Príncipe, 13
de la mañana á 3 de la tarde.—Las operaciones de
giro de 11 á 2.
Oficina de Correos.—Calle de Correas, 49
de la mañana á 12 de la tarde.
Audiencia Provincial.—Calle de Correas,
de 12 de la mañana á 4 de la tarde.
Oficina de ferrocarril.—Plaza de la Crite-
rial, de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la
tarde.
Gobierno civil.—Calle de Cervantes, de 10
de la mañana á 4 de la tarde.
Agencia de Seguros.—Plaza de la Constitución,
de 11 de la mañana á 4 de la tarde.
El Gobierno Militar.—De 9 á 12 de la
mañana.
Escuela de Instrucción.—Calle Real de 10
de la mañana á 3 de la tarde.
Idem Industrial.—Real, de 9 de la ma-
ñana á 3 de la tarde.
Tabacalera.—Calle del Arsenal; días de
trabajo para las dependencias de la capital,
de 11 á 4, y 8 y 27.
**Secretaría de la Junta Provincial de In-
strucción Pública.**—Calle de Almazán, 9, de
9 á 12 de la mañana y 4 de la tarde.
Plaza de Comercio.—Oficinas abiertas los
cuatro primeros días laborables de cada mes
de 12 á 3 y de 3 á 5.—Ullos 2.
Compañía de explosivos.—Granada 95.—
De 8 de la mañana á 4 de la tarde.
Sociedad Marítima.—Entrada y salida de
buques de Sol á Sol.
Trabajos generales de Secretaría.—De 8 á
12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde.
**Guardia permanente por un marinero-
ceador.**
Oficinas de Estadística.—Espronceda, 24.
—De 11 á 5 de la tarde.
**A las 7 y media mañana para el correo ge-
neral y á las 3 y media tarde para los correos
de Poniente y Levante.**
NOTA.—La expedición de Huelva-Overa
no remite también la correspondencia sin
ordenar, dirigida á las provincias de Aliba-
sete, Alicante y Murcia, como también las de
Castaña, Teruel y Valencia.

Horas de los correos

ENTRADA

Adra, Berja, Dalías y demás pueblos de
línea de Poniente, 8 de la mañana.
De Huelva-Overa, 8 de la mañana.
De Nijar, 8 de la mañana.

General y Andalucía, 4 y 20 minutos de la
tarde.
SALIDA
Correo general, 9:50 de la mañana.
Huelva-Overa, 5 de la tarde.
Nijar, 2 de la tarde.
Adra, Berja y Dalías, 5 de la tarde.

RECEPCION DE CERTIFICADOS

De 8 á 9 de la mañana para el correo ge-
neral y Nijar y entrega de valores.
De 2 á 4 de la tarde certificados y valores
para todos los correos á excepción de Nijar
e imposición y entrega de valores de Aliba-
sete.

APARTADO

De 8 y media á 9 y media de la mañana y
de 5 á 6 de la tarde.

LISTA

De 8 y media á 9 y media mañana y de 5
á 6 de la tarde.

**HORAS DE AUDIENCIA DEL
SEÑOR ADMINISTRADOR**

De 10 mañana y de 3 á 4 tarde.

Mercado de hoy

PRECIOS DE LOS ARTICULOS

Carnes
kilo kilo
Vaca. 3 20 Ternera. 3 20
Id. con hueso. 2 00 Id. con hueso. 2 00
Carnero. 1 75 De cerdo. 2 75

Tubérculos
kilo
Patatas. 0 15
Batatas. 0 50
Moniato. 0 00
Patatas Guadix á 7 ptas. los 46 kilos.
Marquesado, 6 id. 46 id.

Artículos varios
kilo
Tomates. 1 50
Cebollas. 0 20
Cebollas 5 y 4:50 ptas. los 46 id.
Tomates 4:50 ptas. los 11 y 12 id.
Aceite, 1 30 litro.—Vino común, 0 70 idem.
Arroz, 1 40 kilo.—Garbanzos, 1 25 idem.
Arroz, 6 50 kilo.—Judías, 0 45 kilo.

Almería.—Tip. de EL REGIONAL.

HOMBRES DÉBILES! MUJERES NERVIOSAS Y ESTRALES!
Cura de la Debilidad
El hombre débil, el hombre nervioso, el hombre estropeado, el hombre que sufre de la debilidad, el hombre que sufre de la neurastenia, el hombre que sufre de la impotencia sexual, el hombre que sufre de la pérdida de la memoria, el hombre que sufre de la falta de energía, el hombre que sufre de la falta de voluntad, el hombre que sufre de la falta de interés, el hombre que sufre de la falta de alegría, el hombre que sufre de la falta de esperanza, el hombre que sufre de la falta de fe, el hombre que sufre de la falta de amor, el hombre que sufre de la falta de respeto, el hombre que sufre de la falta de dignidad, el hombre que sufre de la falta de honor, el hombre que sufre de la falta de gloria, el hombre que sufre de la falta de fama, el hombre que sufre de la falta de poder, el hombre que sufre de la falta de influencia, el hombre que sufre de la falta de autoridad, el hombre que sufre de la falta de respeto, el hombre que sufre de la falta de dignidad, el hombre que sufre de la falta de honor, el hombre que sufre de la falta de gloria, el hombre que sufre de la falta de fama, el hombre que sufre de la falta de poder, el hombre que sufre de la falta de influencia, el hombre que sufre de la falta de autoridad.

ESTOMAGO
DOLOR
Cura en 5 días
El estómago débil, el estómago nervioso, el estómago estropeado, el estómago que sufre de la debilidad, el estómago que sufre de la neurastenia, el estómago que sufre de la impotencia sexual, el estómago que sufre de la pérdida de la memoria, el estómago que sufre de la falta de energía, el estómago que sufre de la falta de voluntad, el estómago que sufre de la falta de interés, el estómago que sufre de la falta de alegría, el estómago que sufre de la falta de esperanza, el estómago que sufre de la falta de fe, el estómago que sufre de la falta de amor, el estómago que sufre de la falta de respeto, el estómago que sufre de la falta de dignidad, el estómago que sufre de la falta de honor, el estómago que sufre de la falta de gloria, el estómago que sufre de la falta de fama, el estómago que sufre de la falta de poder, el estómago que sufre de la falta de influencia, el estómago que sufre de la falta de autoridad.

Sociedad General de Seguros
PRIMA FIJA: Capital social, 15.000.000 de pesetas
DOMICILIADA EN MADRID, Alcalá, 68
SEGUROS Sobre la vida.—Contra incendios.—Marítimos y fluviales.—Accidentes personales y colectivos.—Rotura de cristales.—Accidentes por y á los coches.—Ganado de labor.—Cosechas, heladas y pedriscos.
Esta sociedad genuinamente española, es la primera que comprende todos los ramos del seguro.

Gran Colegio de San Indalecio, dirigido por su fundador D. JOSÉ ESCAMILLA de 1.ª y 2.ª enseñanza de alumnos internos y externos.
Pidase el Reglamento
A/gibos, 13.-ALMERIA

SORDERA
ZUMBIDOS, FLUJOS
IMPOTENCIA DEL HOMBRE
ESTERILIDAD DE LA MUJER
Venta en Almería, farmacia epD. José Pérez, Real 15, y principales farmacias y droguerías de capital á las importantes poblaciones de la provincia.

MAL DE ORINA
Cura rápida
Dilatación de las estrecheces. Rotura y expulsión de los cálculos (piedra) y arcillas. Catarro de la vejiga y riñones (cálculo nefrítico), próstata, incontinencia, debilidad, etc. Curado en pocos días. Precio 5 pesetas. En las farmacias SALKS ROSE, de París y en las de Almería. Colmatoras farmacéuticas de Colón al ordenar y de la retomación.

La Maya
(CONTINUACIÓN)
escrito para tener una idea de estas fiestas de la Cruz de Mayo.
Yo no quiero tornar mi vista al pasado y ver al pueblo español grande y rico, noble y generoso, religioso, caballero y galante en sus fiestas, para contemplar el misérrimo espectáculo de hoy, tan pequeño, tan descreído, tan pasional, tan enteco y tornadizo. Este pueblo no es el pueblo español, ni sus hombres los héroes de las leyendas, ni los caudillos de las jornadas históricas, ni sus mujeres, las damas de corazón de fuego y de acendrada fé cristiana, ni sus fiestas hispanas, llenas del azahar del alma, solemnes, espontáneas y candorosas; todo somb-a es hoy de lo que ayer fué luz y alegría.
¡Noches de la Cruz de Mayo! ¡Noches de la Cruz, amenas! ¡Qué ha sido de tanta gala! ¡Qué ha sido de tanta fiesta!

Quien pudiera que esas noches para nosotros volvieran!!
Ahora otra serie de reflexiones.
Como influyen poderosamente las costumbres en nuestra literatura, claro está, que por el giro que ésta ha tomado, el cambio de aquéllas, motiva la evolución de esta. Las artes participan en toda su extensión del carácter público del pueblo, y el virus endémico del día, bien á las claras patentiza la enfermedad que al pueblo aqueja. Por el estudio de lo que hoy produce la literatura patria y las artes, puede colegirse el alcance de los sentimientos y costumbres populares.
La literatura regional, en lo que conserva de típico y propio, retrata el fondo de los sentimientos.
Id desmenuzando hoja por hoja las páginas literarias de estos días, en lo que se refiere á la literatura regional, y veréis como en ellas habla lo más naturalista y ffo.
No hay ese candor y pureza de la honestidad primitiva; esa bulliciosa y loca risa, vibradora y genial, chispeante y acordada, como los dejos del guitarra ó las dulzuras de la gaita; no veis el contraste y el relieve de la sinceridad virtuosa, de la in-

cento intranquilidad del corazón, de aquellas otras fiestas religiosas populares, febriles, caldeantes, llenas de salud y sangre moza.
Los cuadros literarios del día son anárquicos, dramáticos, ruborosos, la civos; llenos de crudeza, oliendo á carne, adobada con las esencias del más oroso refinamiento.
Siendo así la literatura foral, revela el estado del pueblo y sus costum-bres.
El espíritu que ha informado aque-llas admirables canciones de otros tiempos, está lacerado por el dardo de la lascivia, y el pueblo sangrando por la herida de su enojo, ha perdido su inspiración para acordarse de sus dolores; ha trocado la risa de sus fiestas por los suspiros de sus senti-mientos.
El pueblo llora á lo Heine, se que-ja á lo Musset; se revuelve en el le-cho de su desesperación, á lo Espronceda y Berquer, y si sufre algu-na trégu, algún paréntesis en sus tormentosas vigilia, para recrearse en lo antiguo, cantado por Zorrilla, es para revolcarse luego en el cieno de sus liviandades, para suicidarse en la tumba de Larra, ahogado por la rabla del deseo, queriendo reducir al átomo la voluntad cruel.
Decidme lo que son las fiestas de un pueblo en el día, y os diré lo que ese pueblo es; enseñadme lo que fue-ron sus ahorrazanzas, y os diré y os expondré á donde llegó la energía de sus ciudadanos, á donde rayó el límite de sus entusiasmos.
El rumbo, el garbo, la gentileza, la caballerosidad, el pundonor, el amor sin heroísmos; la pujanza, sin recelos ni envidias; el tesón, sin volubilidad; ni intrigas, determinen un pueblo viril, sóbrio, grande y ge-neroso; inmenso en sus epopeyas, genial en sus jornadas, gigante en sus empresas, dócil al respeto y rico en sus generosidades. En sus fiestas se revelaba su carácter; en sus expansiones se traducía la grandeza de su alma, y en sus jubilos era inocen-te como un niño y cristiano como cumplía á su deber.
¡Oh! qué contraste ofrece ese pueblo enoñallado, jurguista y torero; valedoso y fágil; dúcil para toda mala empresa; permisible y ruin!
Los caballeros de la espada han cedido el paso á los rufianes de la navaja; los héroes del honor dan su puesto á los intrigantes de callejue-

(Continuado)